

# Historia novelada de la Infantería de Marina

**H**

oras bonas en la Infantería de Marina" es la más reciente obra editada por Guillermo Silva Silva, autor también de otros seis, pionero y conocido en el ambiente periodístico no sólo por lo que escribe. Sus anteriores títulos son "Receta de Talcahuano", "La Villa del Puerto", "La Flotilla", "El triángulo del Pacífico" y "La cubierta inmortal del Huáscar". Prepara, además, una obra sobre ASMAR, "Los viejos arsenales de Marina".

Hombre activo, fue presidente de AMPICH (dejó el cargo en 2000) y hasta 1987 fue vicepresidente nacional de la Confederación Nacional de la Pequeña Industria. Además, hasta hace un año, fue escribano de la Hermandad de la Costa, que presidió durante diez años. Hoy sigue el libro. Muy sencillo, según él: "Cada vez que uno escribe un libro sobre algún tema, Histórico reúne tanto material que no logra aprovecharlo todo. Mientras uno está escribiendo advierte que hay material para otra. Me surgió con 'La cubierta inmortal del Huáscar': me sobraron tantos datos que decidí hacer este libro. Y cuando tomé la decisión, coincidió con el momento en que correspondió a la Infantería de Marina la defensa de las islas del sur, en el litigio del Canal Beagle, en 1978".

No todos entienden lo de Infantería de Marina. Guillermo Silva explica que constituye la fuerza de vanguardia de la Marina, rélide a los que van adelante en caso de, por ejemplo, una invasión. "En otros países esta fuerza no forma parte de la Marina, como en Estados Unidos, por nombrar un caso". Como ver, el hecho es que el autor se inventa una historia que surge del relato de un cronachado: un soldado que va a hacer el Servicio Militar, no obstante cursar primer año de Historia en la universidad, siguiendo el ejemplo de su abuelo, que fue profesor de Historia.

¿Por qué el título? "Porque se refiere al instante en que una compañía con jóvenes que recién comienzan su servicio militar, al mes de zarpar reciben la orden de dirigirse al sur del país. Navegan en el Adues y cuenta la historia de todo aquello que quedó en el secreto de la

61 Jun, Lanzafuerte,  
28-1-1996 p. VIII

guerra que no fue".

Dedica la obra al Club Social de Defensa de Costa e Infantes de Marina "Juan de Dios Aldea Fonseca, Talcahuano", porque "ellos me solicitaron que lo hiciera". Considera la novela novelada con una serie de datos históricos, fechas, nombres y otros antecedentes que alternan a lo largo de la lectura con la novela misma. Según él, hay lectores que se conforman con la anécdota atractiva y rápidamente comprendible, pero que otros buscan el dato histórico. "Pienso que esta obra es un libro de consulta que no pasa de actualidad. Sirve tanto a la Institución

que se nombra como a investigadores e alumnos o periodistas. Allí encontrarán informaciones que no están en otra parte".

Para escribir su novela llevó que investigar durante 9 años. "Tarea que se tornaba difícil por momentos, porque el sistema naval impide tener acceso a ciertos archivos o datos que no se da a conocer". A él no lo asustó, "porque entiendo esto, que me todo se puede contar, menos en un período como el que pasamos". El mismo editó su obra y se dio el gusto de imprimir una tirada de 1.200 libros. "Nunca nadie me ha

ayudado a editar ninguno de mis libros, pero he contado siempre con la buena voluntad de amigos, empresas, banca...". Al escribir la novela novelada, dice que interesa el pensamiento humano más que el acarazoado de fierro, porque el ser humano es el que le da vida para cualquiera de las finalidades para las que fue construido". Y aunque hace poco solamente que apareció el libro, ha tenido ya una buena acogida por parte de los lectores de la zona, interesando mayoritariamente a quienes hicieron su servicio militar en la Armada. Hay lectores, pero nadie escribe sobre

Talcahuano y su gente o sobre la ciudad, como lo hace Guillermo Silva. Y su interés viene de muy atrás, desde que hizo su memoria para optar al título de contador, sobre "San Vicente y su futuro en la economía nacional". Allí parte su vista literaria que se mantiene muy viva y alerta, en relación siempre a Talcahuano, "ciudad importante desde el punto de vista estratégico, comercial, industrial y por su historia". Por eso se propone "hacer vivir la historia que no se ha escrito", aunque no vengan los estímulos ni los reconocimientos que su esfuerzo, sin duda, merece. A.M.

000 (76468)

## Historia novelada de la Infantería de Marina [artículo] A. M.

Libros y documentos

### AUTORÍA

A.M.

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Historia novelada de la Infantería de Marina [artículo] A. M.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)